

El primer caso de la Teletón mostró a una unidad comunidad de Chiguayante

La historia de solidaridad para que Martina volviera a caminar

FERNANDO MARAMBIO

La primera historia que apareció en Teletón de 2024 demostró la fuerza de una comunidad en pos de un logro. Los vecinos del condominio Los Naranjos, de Chiguayante, un grupo de amigos han hecho todo su esfuerzo para la recuperación de Martina Robledo, una jovencita de actuales 18 años que ha debido pasar un proceso de recuperación para volver a caminar gracias a la atención en la sede Teletón de Concepción.

Su caso partió en agosto de 2020, cuando fue atropellada y quedó en estado de coma en el hospital. La chica inquieta y risueña había quedado en una cama sin movimiento. Afortunadamente, con la ayuda de sus cercanos y vecinos, la joven consiguió retomar su vida.

Este viernes, a las 22.30 horas se asomó en el Teatro Teletón la familia Robledo, integrada por Martina, su hermano Diego y sus padres, Marcelo y Carmen Gloria. "Me emocioné mucho al ver todo lo que hizo la gente por mí. También me llamó la atención ver

Los vecinos de la chica la han ayudado, a cuatro años de que fuese atropellada.

Martina emocionada junto a su padre (a su derecha) y el vecino Gerardo Morales, de lentes.



lo mal que estuve porque mis papás no me contaban que había sido así", comentó la chica ya en bambalinas.

También estaban los vecinos, entre ellos un locuaz Gerardo Morales que contó cómo los vecinos del condominio se conmovieron profundamente por la muchacha. "Siempre nos preguntábamos qué podíamos hacer por esa niña que hemos visto crecer. "La unidad hace la fuerza. No nos quedamos tranquilos. Todos sabíamos que teníamos que hacer algo", afirmó.

Cuando la situación se veía trágica, cuando Martina no daba señales de recuperación, los amigos del condominio tomaron una decisión: cada noche, durante un año, se juntaron a rezar para pedir por la recuperación de la niña. La cita era de 9 a 10 cada noche y en ese tiempo nadie podía faltar. "Había vecinos que nos iban a de-

jar termos, galletas, pancitos", explicó la madre. "Ahí estábamos, con mucho frío, a veces con sol. A nadie se le va a olvidar lo que vivimos en esa época", afirmó el vecino.

Repentinamente Martina empezó a reaccionar del coma y "nos pudo ver, concernos", afirmaron los padres. Un año después del accidente, el 26 de agosto de 2021, retornó a su casa en el condominio Los Naranjos. Cuando llegó en ambulancia, recibió los aplausos y mimos del barrio.

Luego vino el periodo de recuperación en Teletón, con la asistencia de médicos, kinesiólogos y modernas maquinarias como el Lokomat. Se concentró en el fortalecimiento muscular y en recuperar el sentido del equilibrio, averiado desde atropello. El trabajo perseverante de Martina condujo que apenas unos años después, la chica volviese a caminar de forma autónoma y retomara sus estudios: cursa el segundo medio en el colegio Concepción Chiguayante. "Mis compañeros son buenos, me ayudan mucho", afirma.

Como recordó Diego, el hermano de Martina, la institución le dijo a la chiquilla "vamos, enfréntate al mundo".

Para coronar esta historia de solidaridad barrial, un par de amigas de Martina entregaron la donación que la vecindad consiguió recaudar para Teletón: 721 mil pesos.

"Mis vecinos siempre han sido cariñosos conmigo, desde que era muy chica. Cuando yo volví a mi casa desde el hospital, ellos me llevaron muchas galletas, ramitas y queques. Y ahora me emocioné al ver el video de todo lo que hicieron por mí", comentó Martina.